

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 8

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 75

Año XVII

Jueves 7 de Enero de 1915

Núm. 4 672

Crónica social

Las casas baratas

En la ristra de leyes hechas por el Parlamento en esta última temporada hay una que reforma la Ley de Casas Baratas. En la vieja ley se disponía que se destinaran 500.000 pesetas, al menos, para premio y estímulo de los que construyeran o intentaran construir casas baratas. La mitad de esa cantidad había que destinársela necesariamente al pago de intereses por los préstamos que las Cajas de Ahorro y Banco Hipotecario hicieron a las cooperativas organizadas con el fin de construir casas baratas para sus socios. Ni el Banco Hipotecario ni las Cajas de Ahorro hacen préstamo alguno con este fin, y el Instituto de Reformas Sociales tenía que devolver esa mitad al Estado. La nueva ley aprobada estos días introduce la reforma de que no habrá necesidad de devolver esas 250.000 pesetas, que podrá el Instituto de Reformas Sociales distribuir entre los que se presenten a concurso, aunque ninguno haya recibido esa clase de préstamos.

Todo esto merece algún comentario. La ley de casas baratas es una ley de las más necesarias: muchas veces he hablado del gravísimo problema social de la vivienda en España y esta ley se hizo con el noble propósito de resolverlo. El legislador comprendió que el Estado no podía dedicarse a constructor, que eso era misión de la iniciativa privada, y se esforzó en estimularla.

Para conseguirlo, dió facilidades expedientes, eximió de impuestos las casas construidas ó en construcción, aumentó las facultades de los Ayuntamientos para moverlos a que colaborasen a resolver el problema y todavía dedicó una pequeña partida del presupuesto a dar premios en metálico a los que se resolvieran a construir. A las Cooperativas de obreros, que son los que más habían de necesitar de la casa barata, les dió preferencia en esos premios.

Para que los expedientes necesarios pudieran ser más pronta y discretamente despachados, dió facultades para que se creara una Junta de Fomento de casas baratas en cada localidad. Para que hubiera dinero con que construir las, autorizó a las Cajas de Ahorro que están bajo la tutela del ministro de la Gobernación, y al Banco Hipotecario, que lo está bajo la del ministro de Hacienda, para que pudieran hacer préstamos sobre hipoteca de esas casas y sus terrenos con toda clase de garantías.

En rigor, puso la clave de la ley en aquella Junta de Fomento y en estas instituciones de crédito. Si las Juntas de Fomento cumplieran su misión tutelar, social y benéfica, ellas resolverían muchas dificultades locales: si las Cajas de Ahorro se daban cuenta de que eran depositarias del ahorro popular y de que el pueblo, a igual seguridad, preferiría que su dinero volviera al pueblo y le sirviera en vez de servir a los grandes empréstitos del Estado y a las grandes empresas industriales, ellas harían préstamos de consideración y atenderían a la nueva demanda de capital para mejorar la vivienda del proletariado.

Las dos instituciones han fallado y por ahí ha venido el fracaso de la ley. Si, el fracaso, hay que confesarlo francamente, y si el proletariado se diera cuenta de lo que para él significa ese fracaso, clamaria decepcionado y dolorido y no se contentaría con el pequeño remedio que se ha hecho a la ley y para el problema general significa bien poco, sino que pediría reformas más sustanciales y eficaces. Pediría que se reformasen las Juntas de Fomento.

Y pediría, sobre todo, que no se fundara la eficacia de la ley sobre la base liviana de espíritu social, y tan pobrísimo de las Cajas de Ahorro y del tan problemático útil Banco Hipotecario.

Severino Aznar.

Vulgarización científica.

El pavo

—¡Disponiéndose a comer pavo el 4 de Enero! dije a D. Rafael.

—Sí, contestó; este es el penúltimo de la serie que tiene su término con el pavo de Reyes. Luego claro la intención para once meses. ¿Quieres V. acompañarme a comer el de Reyes?

—Con mucho gusto, D. Rafael, haré cuanto de mí dependa para ser su comensal el día de Reyes.

—No crea V., dijo mi amigo, que yo siento por el pavo un entusiasmo loco, pero cuando lo como quiero que no le falte al animalito nada de lo necesario.

—Pues yo, D. Rafael, tampoco soy un fanático de esa gallinacea americana que, según Brillat Savarin, europeizaron los PP. de la Compañía de Jesús, dándole a conocer en Francia, donde aun conserva el nombre del jesuita. El «Mellegris gallopavus» de más modesta familia que su congénere el «Cristatus» (pavo real) sabe también ponerse ruante cuando llega el caso. Aiba de Tormes, y las montañas de León son las grandes centros productores de pavos, allí los pastorean, crían y ceban con bellota, castaña y patata.

Uno de los mayores cuidados del pastor consiste en estar seguro de que en los sitios donde comen sus pavos no exista alguna mata de cicuta, beleño ó digital, porque el pavo desconoce la flora venenosa europea y es con frecuencia víctima de su ignorancia.

Los huevos de estas aves son muy sabrosos, pero su carne, como la de todas las gallinaceas, es muy seca.

—He aquí, exclamó D. Rafael, la gran dificultad que la ciencia culinaria supo vencer. En efecto, la carne del pavo asado, aunque lo haya sido por manos muy expertas y prodrigas en grasa, nunca deja de ser un estropejo comestible. Para convertirlo en carne digna de alimentar a quien sepa comer, es necesario combinar en proporciones exactamente determinadas lonchas de jamón, salchichas, forzones, ciruelas secas (primas de aceitú), orejones, pasas, nueces y piñones.

—Yo he oído hablar de la manzana y hasta recuerdo haberla visto entre todas esas cosas.

—La manzana, dijo sentenciosamente D. Rafael, tiene que cumplir una misión especialísima de que luego hablaremos. ¿Le parece a V. poco rica, complicada y armónica la composición del relleno?

—Me parece una obra maestra de química culinaria, y encuentro razonable el aforismo catalán que dice, *val mes el farciment qu' el gall*. Recuerdo con placer el pavo deicidísimo emanante de todos los pavos rellenos a cuyas exequias fui convidado. El aspecto de beatitud inconcebible de mis barrigudos amigos y lo concienzudamente que realizaban su misión dejando como único residuo en los platos, algunos huesos blanquitos como los que calienta el sol sobre las arenas. Creame V. que nunca he visto comer tan a fondo como en Cataluña. Y no exagero (yo que lo hago algunas veces) si afirmo que los huesos quedan tan solo con sus cartilagos de incrustación (roerlos sería demasiado) pero los ligamentos externos e internos, así como los cartilagos que no están adheridos, son cortados a cercén por aquellas privilegiadas criaturas.

—Y tan privilegiadas, doctor! Mire V. que los huesos de ciruela se ven sin lupa y los híg de cinco centímetros.

—Por Dios, D. Rafael, las ciruelas se deshucan previamente, las pasas se despojan de su rabo y los piñones han de ir sin camisa, así como el jamón y los torreznos van sin corteza dentro de un relleno (farciment); no caben obstáculos de ninguna clase.

¡Horroriza pensar en las consecuencias de cualquier accidente que reclamase la presencia de un cirujano desatracador, en plena sala de festín!

Esto no quiere decir que los médicos no sean de los más gratos comensales si tienen el talento de no entrometarse a dar consejos a quien no se los pide y saben dejar vivir. Y ahora, D. Rafael, gastrónomo insigne a quien el Estado debería subvencionar espléndidamente para escribir la obra que podría titularse «España gastronómica. Distribución geográfica de las substancias y particularidades de algunas regiones productoras, dígame cual es el papel misterioso reservado a la manzana, fruta que, según V., no puede tener representación entre los materiales que rellenan el pavo hasta convertirlo en esferoide.

Reserva V. las manzanas para comerlas de postre, fundándose en que tienen la propiedad de acelerar la digestión de las carnes por medio de sus peptinas y peptosas.

—Ago de eso, hay, pero no es por ahí. —¡Ah, vamos, ya cáig! Prepara V. una compota fenomenal aderezada en forma tal que el caldo de cocción resulte una verdadera maravilla de la que nunca conseguimos vernos hartos.

—Este ya fué buen tiro, aunque no dió en el blanco. La manzana, Sr. Doctor, sirve para preparar el famoso *Hipopcrás*.

—Basta, basta, dije, conozco varias fórmulas de preparación y prefiero la más sencilla, que consiste en obtener jarabe frío ó integral de manzana y mezclarlo con vino blanco. Los que beben una copita de este licor aseguran que aún después de la comida más inquietante, se quedan como si estuviesen en ayunas.

Juan López de Rego.

Madrid Enero 1915.

Postales de la guerra

El barquillero montañés

Sabido es que el valeroso espíritu aventurero de los santanderinos los hizo desparzarse por todos los ámbitos del Globo para ganar la vida en mil variadas ocupaciones, porque fácilmente aprenden los oficios más penosos y áridos. Lo que no saben muchos es que la mayor parte de los barquilleros que con su caja de latón y su ruedecilla van por puertos y piazas ofreciendo a los niños y a los hombres la tostada y sabrosa patata, son montañeses. Cuando a un muchachito de forma esbelta y sonrosada salido del hald mataron, ya se atreven a viajar por los más lejanos países, y con su rueda y sus barquillos los halla en los jardines parisienses del Luxemburgo, ó en el Prater de Viena, ó en el Boulevard Anspach de Bruselas. Mondos, onerosos, ágiles, astros y animosos, sin más amparo que el de su debilidad y su honradez, ni más fortuna que la planchuela de hierro en que elaboran su original mercancía y la redonda caja en que la guardan, parten de la Vega de Paz, de Villacarriedo, de Torrelavega, de Santibáñez, ó de otros lugares de aquella costa brava y bella, y se lanzan a los riesgos del vivir y gabuano. Con facilidad inverosímil aprenden los contadores de palabras del idioma del país en que se hallan, y con ellas y con la gentil gracia de los niños infantiles van resolviendo día a día el problema de la existencia.

Pues he ahí que en la carta de un corresponsal de la prensa de París halla ahora una anécdota que brindo a mis lectores.

Por los caminos y trincheras de Amoro, no lejos de D. xmuado, donde la polen es más rocia y sangrienta, halló el periodista situado en un chucuito como de doce años de edad que andaba de aquí para allá con una caja de forma tubular (copio del correspondiente) semejante a un «long tambour», en cuya tapa, en el lugar en que, de tratarse de un verdadero tambor, se hallaría el parche, había una como muestra de reloj, con los números del 1 a 24, sobre los que giraba una fibra de ballena. Cuando le hallé a mi paso, el chico iba ofreciendo a los no dados lo que vendía, gritando: «¡Voilà la ganiffrette!». Así llamaba él mediante una traducción libre a sus «barquillos», que éste es en Castilla, el verdadero nombre de aquellos tubos de frígil pasta. Los soldados, que en las durzas de la vida de campamento aceptan con júbilo toda novedad que les divierte de los tristes pensamientos, se agitan al espit espoloso amostamiento y lo compraban sus «ganiffrettes». Si, aquel niño, que no consciente del riesgo que corría llegaba a la línea de fuego con su incrustada de Polichinela, era español, de la provincia de Santander. Cuando estalló la guerra hallábase en Ostende. No le fué posible regresar a su país y se quedó entre los soldados, formando parte de la tropa de vianderos que siguen a los ejércitos con sus comestibles y su botillería. ¡Pobro niño español! ¿Que la suerte le sea propicia!

Cuando leíis los telegramas en que se da cuenta de los combates que largamente, firmemente se sostienen en la línea Staden-Nienport, pensad en que por allí anda el barquillero montañés, si es que aún le ha respetado la muerte.

J. Ortega Munilla.

La fiesta de los Reyes

La piedad cristiana ha hecho de la fiesta de los reyes una fiesta para los niños y como los Reyes Magos ofrecieron al Divino Niño sus ofrendas, en este día se ofrecen juguetes a los pequeños que puede asegurarse disfrutaran en todo el orbe católico de un gran día de solaz.

Aparte de las visitas que los reyes hicieron ayer de madrugada en las casas particulares hay que registrar los siguientes actos.

En el Asilo de Madre de Dios, tendido en cuenta que los viejos vuelven a ser niños, las religiosas que tienen a su cargo el Asilo y el capellán don Miguel Ramirez, visitaron los dormitorios cantando villancicos y entregaron a los ancianos los regalos de los

reyes que consistían en frutas y dulces.

En el Circulo de la Amistad, gaiteramente cedido al Ayuntamiento, se verificó el reparto de juguetes. Presidieron el acto, que se verificó en el magnífico salón de baile, el gobernador civil Sr. Masare Vera y el alcalde señor Enriquez Barrios, asistiendo la mayoría de los concejales, el secretario y varios empleados de las dependencias municipales.

Bellísimas señoritas y aristocráticas damas efectuaron el reparto. No pudo ir con ellos por no haber en sus joyas omisiones.

A las dos de la tarde comenzó la distribución de juguetes, durando hasta cerca de las cinco, pues cuando se terminó el reparto a las niñas y niños de todas las escuelas públicas, subvencionadas y de Patronato, el alcalde señor Enriquez Barrios dispuso que se autorizara la entrada para todos los niños y niñas que había en la puerta del Circulo y que se hallaban sin juguetes. Entraron varios cientos de pequeños.

Los juguetes repartidos según hubo de manifestarnos don Ramón León, en cuya casa fueron adquiridos, los calculaba en ocho mil.

Además el alcalde señor Enriquez dispuso que se visitaran juguetes a las escuelas subvencionadas de Alcolea, la de Jesús Nazareno, la del Convento de Santa Isabel, la de Carmelitas terciarias, de la Sagrada Familia (en la calle de José Rey), de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, (Repárase: en la plaza de San Juan), la de Santa Victoria, el Hospicio, la Casa de Expósitos, el Hospital de Agudos para 15 niños y 17 niñas enfermitos, el Colegio de la Piedad, la Escuela Francesa y el Asilo de la Infancia.

En el patio del Circulo el fotógrafo señor Montaña tomó varias fotografías de las autorizadas y señoras que intervinieron en el reparto de los juguetes.

Los niños y niñas de las escuelas, con sus profesores respectivos, fueron al Gran Ocaso, donde su propietario D. Antonio Ramírez de Aguilera les obsequió con varias películas cómicas.

Esta función gratuita, en la que los pequeños rieron, gritaron y se divertieron a su antojo, duró desde las tres a las cinco y media de la tarde.

En la Cocina Económica fueron obsequiados con un abundante arroz con pavo, chocolate, pasas, sifujores, macarones y caramelos los hijos de los pobres a quienes recorren las conferencias de San Vicente de Paul.

Sirvieron la mesa los congregados de San Esteban de Kerk, cuyo Director el R. P. Mariano Carlos Aliz, S. J., dirigió a los pequeños comensales una plática acomodada a las circunstancias. Después adoraron al niño Jesús.

Los niños al obsequiados fueron unos 200, a los que se entregaron juguetes y una prenda de vestir.

El Patronato acordó después admitir a una segunda mesa a los pequeños que esperaban a la puerta, los cuales eran casi otros tantos. Estos angelitos disfrutaron de igual comida, juguetes y ropas. Resultó el acto hermosísimo y por él recibieron muchos plácemes el Patronato y las Hermanas Mercedes.

En el Hospicio hubo también visita de reyes. En su representación asistieron el alcalde señor Enriquez, tenientes de alcalde señores Aguilar y Carrillo Pérez, concejales señores Aguilar Catalán, Maza, Gutiérrez y Galva, quienes en unión del Director don Ramón Osbaldo, del capellán D. José Galán de Mora, profesor don Francisco Ameyo Castellano y Superiora del establecimiento repartieron juguetes a 120 niños y 84 niñas.

En el Centro Observador Obrero hubo también obsequios. Los Reyes delegaron en el gobernador civil señor Masare, alcalde D. Manuel Enriquez, tenientes de alcalde D. Ricardo Aguilar y D. José Carrillo Pérez, concejal D. José Aguilar y Junta directiva. Los obsequiados fueron 150.

En resumen, un hermoso día para los pequeños y para cuantos disfrutamos viendo su alegría.

F. Guijo

Santa Pastoral Visita de Córdoba

Como tenemos anunciado, nuestro excelentísimo Prelado comenzará la Santa Pastoral Visita de las parroquias de esta capital, el día próximo 9 del corriente, principiando por la del Sagrario.

En cada una de ellas administrará el Santo Sacramento de la Confirmación a los respectivos feligreses en los días y en las iglesias que oportunamente se anunciará.

En la parroquia del Sagrario hará S. E. I. la entrada el sábado a las cuatro de la tarde; el domingo 10 a las ocho celebrará misa de comunión general en la parroquia, a las diez administrará el Sacramento de la Confirmación en la Iglesia de San Pedro Alcántara, y concluido allí se trasladará a Su Excelencia a Iglesia auxiliar de San Basilio para administrar en ella el mismo Santo Sacramento a los vecinos de aquella popular barriada.

El Sr. Obispo, pa-ces que se propone visitar, cuando lo haga a las parroquias, las escuelas así públicas como privadas enclavadas en su demarcación, a cuyo efecto oportunamente avisará a los directores y directoras de los Colegios.—J.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Para dar cumplimiento a lo prevenido en la disposición segunda de la Circular de la Junta Central de Derschos Pasivos del Magisterio de Instrucción Primaria, se recuerda a los señores jubilados y pensionistas del Magisterio, la obligación en que están de presentarse durante el mes de Enero a los presidentes de las Juntas locales de los pueblos en que tengan su residencia y al señor Jefe de esta Sección Administrativa de primera enseñanza los de la capital, si han de evitarse los perjuicios consiguientes.

Al efecto, se advierte a dichos jubilados y pensionistas que serán recibidos en su nombre respectivo, si usaran de presentarse a pasar una revista personal.

Los presidentes de las Juntas locales de primera enseñanza, se servirán remitir antes del quince de Febrero, relación firmada y sellada de todos los individuos de las Omeas Pasivas del Magisterio de Instrucción Pública que en las hayas presentado a cumplir dicha disposición.

—He sido nombrado maestro interino de Feraña Nueva don José Lama Ruiz.

El Cupo de 1915

Durante los días 10, 11 y 12 del actual se verificó la comensación de los reclutas que debían ser destinados a campor.

Los presuntos inútiles comprendidos en las clases segunda y cuarta del cuadro de exoneraciones sufrían los reconocimientos reglamentarios en el hospital militar de Sevilla, si proceden de cajas encuadradas en las provincias de Huelva, Cádiz, Córdoba y Sevilla.

Los comprendidos en las clases tercera y quinta sufrían la observación en el hospital militar más próximo a la casa de procedencia.

En la Omea de reclutas de Córdoba distribuye 648 hombres, que marchan:

A Omea.—Al regimiento de Infantería del Serrallo 88 reclutas y al de Osbaldo de Victoria 6. Artillería: al grupo montado 1, al regimiento de montañas 3, a la Omeada de Omea 6 y al parque móvil 1. Ingeniero: 4 al regimiento mixto de Omea. Intendencia: 3 a la Omeada de Intendencia y 1 a la ambulancia de montaña de Sanidad Militar.

A Lracho.—6 reclutas al batallón de cazadores de las Navas, 2 al grupo montado de Artillería, 2 al grupo de artillería de montaña, 2 al grupo mixto de Ingenieros y 3 a la Omeada de Intendencia.

A Melilla.—84 reclutas al batallón de cazadores de Tarifa, 10 al de Ciudad Rodrigo, 11 al regimiento de caballería de T. xirt, 1 al depósito de ganado, 6 a la Omeada de Artillería, 11 al regimiento de Montaña, 2 al grupo montado de Artillería, 4 al regimiento mixto de Ingenieros y 1 al de Telégrafos, 1 a la Omeada de Intendencia, a la Omeada de Campaña 9, y a Sanidad Militar 1.

A los cuerpos expedicionarios de Africa: 50 reclutas al regimiento de Infantería de Córdoba, 66 al de Burón, 3 al regimiento de Caballería de A. foz: no XII, 5 al tercer regimiento de Artillería.

CASA JOSH BARBA, HIJO

TORIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 2 de Enero hasta nueva notificación.

Carne de vaca con hueso, 2'24; idem sin hueso, 4' 2'96

Ternera con hueso, 4' 2'50; idem sin hueso, 5'50.

Borrugo, 2'00.

Mocho, 2'00.

Estos mismos precios rigen en las Sucesales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Para extra catalán, a 0'46 kilo; idem 1.º, a 0'42; id. de familia ó labor, a 0'67.

LA HORMIGA DE ORO

ILUSTRACION CATOLICA, UNICA EN SU CLASE DE GRAN CIRCULACION Y POPULARIDAD EN ESPAÑA Y AMERICA. Tiene la Bendición de S. S. PIO X. y cartas encolumnadas de los Prelados españoles y americanos. Contiene un cuaderno de ejercicios y es de gran utilidad para el estudio de la religión, como todos sus sucesores a la Casa de los Reyes.

REGALOS PARA EL AÑO 1915
Una magnífica fotografía de S. S. BENEDICTO XV en buena cartulina tamaño 20x40. Una interesante novela en grabados cuyo título es "Mantecados avocados de TERCER Y TERCER" dibujos originales propiedad de "LA HORMIGA DE ORO" por el inteligente y humorístico dibujante D. Joaquín Xandino, cuyos dibujos ilustran en dibujos conocidos a nuestros antiguos avocados. Para encender esta novela se regalará una vistosa cubierta a varios tintos.
Suscripción: 10 pts. año - Pago adelantado - Número suelto 20 cént.
Se suscribe en todas las librerías. Se vende en todos los kioscos y puestos de venta de periódicos.
OFICINAS DE REDACCION Y ADMINISTRACION: Plaza de Santa Ana, 26 - BARCELONA

ACEITUNA DE MOLIENDA

EN LOS ALMACENES DE SAN ANTONIO, de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), se compra a 27 reales fanega de 50 kilos, siendo fruto maduro, limpio, sano, cogido del día y sin soleo ni mezcla de manzanilla o gordal.



El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el registro de establecimientos de la Ley de 18 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. - Madrid

GARANTIAS		
CAPITAL.	Suscrito	Ptas. 1.000.000,00
	Desembolsado	800.000,00
	Estadística	75.025,06
RESERVAS.	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.245,84
	Primas recaudadas en 1913	1.592.203,76
	Beneficios satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914	2.783.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de raza y el destinado exclusivamente a las fincas agrícolas. (Primas muy reducidas.)
Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Obispos.—Sevilla: Agencia General, Obispos del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Obispos del Castillo, 14.

lería de Montaña, 3 al tercer regimiento de Zapadores, 1 a la Sección Aeronáutica y 2 a la segunda Comandancia de Intendencia.
Cuarta región.—22 reclutas al regimiento de Infantería de León, 15 al regimiento de Artillería a caballo, 2 al regimiento de Telégrafos, 11 al de Ferrocarriles y 1 a las tropas afectas al Centro electrológico.
Segunda región.—Al regimiento de infantería de Soria 15 y al de Alava 15, al de Infantería de Sagunto 60, al Segundo establecimiento de Ramo 4, al Segundo de órdenes de Sarmatías 4, a la Yeguada militar 4, al primer regimiento de Artillería 11, a la Comandancia de Artillería de Océano 8, 2 a la de Algeciras, 10 al tercer regimiento de Zapadores, 10 a la segunda comandancia de Intendencia y 2 la segunda compañía de Sanidad militar.
Tercera región.—Al regimiento de infantería de Sevilla 20 reclutas.
Cuarta región.—Al noveno montado de Artillería 2 y al primero de Montaña 6 reclutas.
Quinta región.—1 recluta al regimiento de Pontones.
A cuerpos de Córdoba vienen de Sevilla 3 a la Yeguada, de Ozmuna 3 a la Yeguada, de Ozmuna 30 a Sagunto, 4 a la Remonta, 4 a Sementales y 5 a la Yeguada.
Los jefes de Ojeas tendrán muy en cuenta que los reclutas acogidos a los beneficios del capítulo 20 de la ley no podrán ser destinados al cuerpo que elijan si no reunieren las condiciones reglamentarias exigidas para ello.
Si alguno de estos reclutas resultase presunto inútil, no será necesario ser destinado a un cuerpo de infantería, debiendo servir al que haya elegido.
Si por ignorancia alguna recluta presentase carta de pago para incorporarse a los beneficios del capítulo 20 de la ley, los jefes de las Ojeas las admitirán, siempre que resulten expedidas en fecha oportuna.
Los reclutas no de cuota harán el viaje de presentación a las cabeceras de las Ojeas por cuenta del Estado, utilizando listas de embarque autorizadas por los Alcaldes respectivos.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Luciano, Pbro. y comp. mrs.
Sagrario.—El sábado 9 de los corrientes, a las cuatro de la tarde, hará su entrada solenne nuestro Excmo. Prelado en la parroquia del Sagrario para hacer la Visita Pastoral. El domingo 10, a las ocho de su mañana, celebrará el Santo Sacrificio en dicha parroquia, en la que administrará la Sagrada Comunión

a todos los fieles que deseen participar del banquete Eucarístico; el mismo día, a las diez de la mañana, administrará la Confirmación en la iglesia de San Pedro de Alcántara y a las once y media en la de San Basilio. Se advierte a todos los feligreses de dichos parroquias que pueden tener una indulgencia plenaria visitando ese día la parroquia con las condiciones acostumbradas de ir confesados y comulgados, por lo que es de esperar que acudan todos a la Comunión de la mañana.
San Cayetano.—Mañana, séptimo día de solemne novena al milagroso Niño Jesús de Praga, a las cuatro y media de la tarde con Manifiesto, Rosario, Litanía cantada, plática a cargo de un R. P. Carmelita, Reserva y cánticos.
Todas las misas que se celebran en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 9 de los corrientes desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma del Excmo. Sr. D. Francisco Mila y Buitrán, (q. o. p.)
Su viuda la Excmo. Sra. D.ª Magdalena de Burgos, ruega a los fieles lo encomienden a Dios en sus oraciones.
Hay concedidas indulgencias.
Este periódico es publicado con sencera celestidad

Crónica barcelonesa

Desde que se inició la guerra europea, mi amigo el joven señor Ferrer, redactor de «El Correo Catalán», se inclinó naturalmente a favor de los ejércitos aliados. Joven estudioso, ilustrado, algo impulsivo, babieado constantemente en las fuentes de la prensa católica francesa, que llevaba siempre encima, sintió una profunda herida en su corazón, que creyó inferida por la prensa católica española, que desde el primer momento de la configuración se puso del lado de los ejércitos austro-germanos.
Discutí con él algunas veces y se mostró irreducible. La actitud de las órdenes religiosas francesas, el patriotismo del clero y el heroísmo de los católicos de las viejas repúblicas, que olvidaron las ofensas y el separatismo del gobierno de Francia, produjeron en el alma del amigo Ferrer un incendio de entusiasmo tal, que le llevó a sentar plaza de voluntario en los ejércitos aliados. Y marchó a Francia sin despedirse de nosotros, sus amigos de toda la vida.
Hace más de dos meses que marchó y hasta hoy nada sabemos de él.—¿Qué será del amigo Ferrer?—nos preguntábamos. ¿Habrá muerto en las trincheras aquel joven todo fuego, todo corazón, todo impulsión y valor?
Llegaron hasta nosotros rumores de haber sido fusilado como espía de los alemanes. ¡Imposible! Se nos dijo, después, que fue víctima de una delación inexcusable. Por fin, se ha descubierto

un poco el velo. Habíamos rogado al gobernador, Sr. Andrade, que pidiera noticias del amigo Ferrer al embajador español en París; y ahora hemos sabido lo siguiente:
Ferrer, efectivamente, sentó plaza de voluntario en las tropas aliadas. A los pocos días de incorporado, un alma noble hizo al cónsul de Francia en Barcelona la siguiente delación: «Un redactor del diario jaimista y germanófilo de Barcelona «El Correo Catalán» ha sentado plaza de voluntario en las filas del ejército de los aliados, lo cual no tiene explicación legítima como no sea una maniobra de los alemanes de esta capital para tener un espía en los ejércitos aliados. Se llama José Ferrer, hace diez años es redactor del diario jaimista, ha pertenecido al Roqueté y posee instrucción militar, el francés, el alemán y parece que desde poco tiempo habla aprendido la telegrafía sin hilos y la de banderas y señales de campo. Es de regular estatura, más bien delgado que grueso, pelo rubio y largo y ligero bigote, cutis ligeramente manchado y viste con modesto descuido...»
Parece que, al conocer las noticias de las francesas la denuncia, echó en el ojo sobre el amigo Ferrer, que en lugar de ir al campo de batalla, como pedía, fue destinado a Lyon. La insistencia de Ferrer en pedir ser destinado a campaña llamó más y más la atención de los jefes, que le han vigilado constantemente y lo han retenido en Lyon. Mas como la delación vil era infundada, nada ha podido probarse; y gracias a esto tal vez, el amigo Ferrer no ha sido fusilado, sino que continúa en Lyon prestando servicio en el cuartel, pero sin poder dar risada suelta a sus entusiasmos francófilos por causa del villano que calumnió al noble, ilustrado aunque equivocado amigo y compañero, con el cual habíamos compartido infinidad de veces y pasado horas felices.
Juan María Roma.

DE SOCIEDAD

Hoy ha celebrado sus días don Teodoro Domínguez Mifut, don Teodoro Toril Vaca, don Teodoro Soto Canales y don Teodoro Espinosa Lora.
Mañana son los días de don Luciano Rivas Santiago, don Luciano Gisbert Alonso, don Severiano Bajo y don Teléfilo Alvarez Oid.
—Ayer después que terminó la celebración del pontifical S. E. I. recibió la visita de varias personalidades que fueron a cumplimentarle por las Pascuas. Entre otros estuvieron el gobernador civil de la provincia señor Maestre y otras comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.
—Ayer hizo su primera guardia en Palacio, como gentilhombre de cámara con ejercicio y servidumbre, el joven oficial duque de Hornachuelos.
—Las misas de Pastorela celebradas en la parroquia de la Trinidad se han visto sumamente concurridas.
A la celebrada ayer a las doce como a las de los otros cuatro días festivos anteriores asistieron tantos fieles que la iglesia se hallaba completamente llena.
Bailarinas felicitas de la feligresía asistieron lindos villancicos que han sido muy celebrados justamente.
He aquí los nombres de las cantoras. Tiplas.—Señoritas Flora Miguel Cabrero y Adelaida Albenoza Rivas quienes cantaron con mucha afinación, arte y hermosa voz preciosas coplas.
Coro.—Señoritas Leo arda y el Cabrero, Concepción Miguel Cabrero, Ana González de Canales, Carmen González de Canales, María López Carabot, Conchita López Carabot, Carmen Galvez Clavero y Lolita Galvez Clavero.
Terminaron las fiestas con la adoración de un precioso Niño Jesús que ha regalado una señora devota. Nuestro parabién a cuantas personas ha tomado parte en estas pastorelas que han sido de gusto exquisito.
—Llegaron del Carpío doña Rosario Pozas de Barasona y sus bellas hijas Luisa y Mariquita.
—Llegó de Hinojosa del Duque el superior de los PP. Carmelitas de aquella residencia.
—Desde Villanueva de Córdoba se ha trasladado a su finca «San José del Valle», del término de Montoro, el alcalde de aquella población D. Antonio Félix Herrero.
—En breve será pedida la mano de la bella señorita Matilde Escrivá, hija de los barones de Cortes, para el distinguido ingeniero de Caminos D. Luis Sánchez Gaspar, hijo del ministro de la Gobernación.
—Ha regresado a la Corte, de su finca de Castillo Anzur, en Puente Jaén, la duquesa de Tarifa.
—Se encuentra delicada de salud, padeciendo unas calenturas, la señorita María Martel, hermana de los condes de Villaverde la Alta.
—Son esperados en esta el eminente escultor cordobés don Julio Antonio y el genial dibujante señor Bagaria.
Su viaje está relacionado con el proyectado monumento a Legartijo, obra notable del citado escultor.
—De Montilla han llegado a Córdoba el Arcipreste D. Luis Fernández Ossado y el capitán D. Antonio Márquez.
—Hoy ha pasado por Córdoba el senador del reino D. Francisco Ruiz Frías. Conferenció con el gobernador civil.
—El sábado llegaron de Aguilera don Luis Carrillo Tiscar y don Cristóbal Vazo.
—Ha llegado a Melilla D. Joaquín Carbonell.
—Está en Córdoba el secretario de la Audiencia de Santander D. José Navarro.

Auras del Rhin

Es Waren zwei königskinder
Dos hijos de reyes eran
que se guardaban amor,
más lo profando de un río
los separaba a los dos.
—Ves, amado... si quisieras
vaderlo, encendiera yo
tres velas que te alumbrasen
para que vieras mejor...
La hechicera, que fingía
dormir, agusto escuchó;
sopló las luces, y el joven
al fondo cayó veloz.
Me casita del domingo
el pueblo se alborozó,
pero no la hija del rey
que tristes sus ojos son.
—¡Oh, madre... querida madre,
siento en mi frente un dolor...
que, orillas del río verde,
pasearas quiera yo.
—Sola no debieras ir,
hija de mi corazón;
a tu hermanita despierta
para que vayas las dos.
—Oh, madre... querida madre,
deja a mi hermana menor,
que sólo piensa en las flores
que la pradera, brotó...
—Sola no debieras ir,
hija de mi corazón;
a tu hermanito despierta
para que vayas las dos.
—Oh, madre... querida madre,
dijo a mi hermanito menor,
que sólo en la cama piensa
de pejerillos que vió...
A la iglesia fué la madre
y la hija al río marchó.
y al cabo de mucho andar
sacotras a un pescador:
Oh, tu, pescador amable,
si quieres gran galardón,
arroja tu red al agua
y saca de allí a mi amor...
La red al agua arrojara,
y cuando al fondo llegó,
diera preto con el truito
ocúlver del amor.
Ella le cogió en sus brazos,
su boca helada besó,
y... ¡Oh, si te hicieras...
—le decía—
curaras mi corazón!
¿Qué arrancara de su frente?
La corona real tomó...
—pescador, guárdala, dice;
he ahí tu galardón!
¿Qué arrancara de su mano?
el fursó azul tomó;
—pescador, guárdalo... dice
y pásala a tus hijos hoy.
Quiero salir de la barca
sin decirlo al pescador.
Cayó al río; la princesa
allí en vida perdió.
Mis traves luchas con la muerte
te oye en trémula voz:
«¡no me volváreis a ver...
adiós, madre... y padre... adiós!»

Y las campanas a duelo
doblan con fúnebre son...
...¡Aquí reposan los príncipes,
yaciendo juntos los dos!...

Crónica Local

En la Audiencia
Juicios para mañana: Sección primera, Bujalance, lesiones, contra José Pérez Romero. Defensor, el Sr. Obregón. Sección segunda, Priego, amancebamiento, contra Angel Ubeda Pérez y Manuel Reyes Soto. Defensores, los Sres. Serrano López y Rubio.
Prieto y Barroso
Mañana en el rápido de Sevilla llegarán a esta capital, de regreso de la cárcel del Rincón, los exmiembros señores García Prieto y Barroso y D. Eugenio Montero Villegas.
Los Sres. Prieto y Montero continuarán su viaje a Madrid y D. Antonio Barroso se quedará en Córdoba unos días.
Obsequios
La Compañía Penitenciar de Teléfonos nos ha enviado un hermoso almanaque de pared en el que constan las estaciones que tiene abiertas al público. La Imprenta Moderna nos ha enviado almanques secantes y un almanaque comercial con cartetas de vecindario. A todos muy agradecidos.
Una mujer herida
En la madrugada anterior José Moreno Vargas, en su domicilio, Paja 9, hirió a su amante María Jesús Sánchez Alvarez con un cuchillo de mesa, siendo ésta curada en la Casa de Socorro, de dos heridas en la frente, una en la mano izquierda, dos en la derecha, una en la oreja izquierda y una erosión en la cara, dándose aquel a la fuga. Fue perseguido y detenido en la calle Maese Luis por el guardia nocturno número 12, después de haber recorrido varias calles, tratándose que hacerle un disparo para que se detuviera.
Licencias
Se han expedido licencias de casa a D. Juan Sáez Pérez, D. Eduardo Larriba López, D. Pablo Vicente Calvillo, D. Francisco Ruano Puentes, de Córdoba; D. Francisco Carrera Ruano y D. Bartolomé Fresco Rosal, de Montoro; D. Rafael Muñoz de la Fuente, del Carpí; D. Manuel López Martínez, de Almodóvar, y D. Eduardo Tello Amador, de Pedro Abad.
Rescate
La guardia civil del puesto del Espíritu Santo, ha rescatado dos caballerías mayores, encatratadas en terrenos del cortijo «Oliverillo», de este término.
Despedida
Ayer se despidió del público de Córdoba, la compañía de Rodríguez de la Vega, que ha venido actuando en el Gran Teatro.
Telefonema
Por hallarse ausente el destinatario está detenido en la central de Córdoba un telefonema de Barcelona dirigido al señor Rodríguez de la Vega.
Gran Cine
Repuesto de su indisposición el señor Crespo, mañana reaparecerá el dueño Salgado Crespo que alterará con María Esparsa, artista coreográfica.
Los perros
Un perro en la calle Conde Torres Cabrera mordió en una piedad a Antonio López García que fué curado en la casa de socorro.
Le salvó de ahogarse
Marcelino Díez Jiménez, por coger una traviesa en el río, frente a la cárcel cayó al agua donde hubiera perecido si no ser por la oportunidad con que se arrojó al agua Rafael Garrido Molina que consiguió sacarlo sin novedad. Garrido merece plácemes por haber expuesto su vida por salvar la de un semejante.
Cepachos para Molino
Los mejores, más baratos y de más variadas clases, los vende La Industria Ubelense. Consultarse al representante, A. Cerebón, Alamos 16, Jaén.

El secreto de Lord Kitchener

(Fantasía sobre la Guerra Europea)
— Por — CIRIACO DOMINGO VENTALLÓ
Un volumen de cerca de 250 páginas admirablemente impreso y editado con una magnífica portada de «Agustín»
2 Pts.
Esta nueva obra del autor de «La República Española de 191...» obtendrá, sin duda, por su fina sátira y punzante humorismo, un éxito de resonancia.
Conviene a los suscriptores y amigos nuestros que deseen adquirir la obra, anticipen sus pedidos, pues podría suceder que la edición se agotara muy rápidamente.
Los pedidos deben dirigirse al señor administrador de LA DEFENSOR DE CÓRDOBA, incluyendo su importe y 0.30 pesetas para el certificado.

Maiz del país

Para precio y condiciones, dirigirse a D. José de Rioja en Liquidación, Córdoba.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 7 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 72'25 — El 5 por 100 amortizable, a 94'00.—Océanos hipotecarios, a 94'50.—Las acciones del Banco de España, a 418'50.—Las de la Tabacalera, a 261'00.—Los franceses, a 100'50 —Las libras esterlinas, a 25'26.

Política

Madrid 6 (tres tarde)

Madrid 6 (seis tarde)

Consejo

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey.

El señor Dato ha dado la siguiente referencia del Consejo.

En mi discurso expuse las cifras y conocidas del presupuesto actual y el resultado del presupuesto de 1914.

Los gastos han ascendido a 1543 millones de pesetas y los ingresos a 1.480, resultando un superávit de 87 millones.

Hay 70 millones que corresponden a la suscripción por obligaciones del Tesoro. Dejando aparte los ingresos habidos en tal concepto, resulta un déficit efectivo de 57 millones de pesetas, que es la mitad de lo calculado cuando comenzó la guerra europea.

El déficit definitivo será de 67 millones.

Los gastos de nuestra ocupación en Marruecos ascienden a 142 millones.

Se impone gran severidad en la administración de los presupuestos para evitar el aumento del déficit.

Después expuse al Rey cual era mi programa parlamentario.

Cuando se reanuden las sesiones de Cortes comenzará a discutirse el proyecto de bases navales que se antepone a todos los proyectos.

Luego se discutirá el proyecto de rebaja de sueldos en el ejército y después los proyectos económicos.

Suspensión de una asamblea

Se ha suspendido la Asamblea de Diputaciones provinciales que había de celebrarse en Valladolid para tratar del proyecto de las zonas neutrales.

Se ha suspendido dicha reunión por estimar el gobierno que los términos en que estaba redactada la convocatoria evolvían una coacción para el propio gobierno que este no debía tolerar.

Firma

El Rey firmó al terminar el Consejo varios decretos de distintos departamentos.

La guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado oficial de la tarde, dice:

En Bélgica, el enemigo ha realizado sin éxito dos ataques en la región de las dunas y al Sudoste de Saint George.

En el resto del frente, desde el Norte del Lys y desde el río el Oise, solo ha habido combates de artillería.

En la cuenca de Aisne y en el sector de Raimy, nuestra artillería apogó el fuego de la enemiga y causó muchas bajas a los alemanes.

Por otra parte, señalan progresos de nuestras tropas, consistentes en cien metros de avance al Noroeste de Rvims.

En el Argonne, tras reñida acción, recuperamos 300 metros de trincheras en el bosque de la Grurie, en los puntos en que tuvimos que retroceder en anteriores jornadas.

De Bigalaie y Fontaine Madame, salieron dos columnas, realizando ataques vigorosos que rechazamos.

Desde la barrera de Courtes Chaise hemos hecho saltar 600 metros de trincheras alemanas, que después ocupamos en parte.

Desde el Argonne hasta los Vosgos, el mal tiempo, las lluvias torrenciales, la niebla y el barro han dificultado grandemente las operaciones.

Hubo sobre diferentes puntos del frente algunos vigorosos ataques de la infantería.

En el botque de Le Petre, cerca de Pont a Mousson, hemos continuado ganando terreno.

En la región de Thann, a pesar del violento cañoneo del enemigo, conservamos nuestros avances conseguidos en la jornada de ayer, tanto en Stambach como en las trincheras al Sudoste y Nordoste de dicha población.

El enemigo consiguió recuperar una trinchera al Sur del Alto Este de la altura 425, cuya cumbre queda en nuestro poder.

Burdeos.—El comunicado oficial de la noche dice así:

Los sucesos incidentales dignos de mención son los que se expresan:

En el Norte, en la región de Zollevka, la situación se caracterizó por un vivo cañoneo.

Mantuvimos nuestras posiciones en el Argonne y conservamos los progresos de nuestras tropas en el bosque de Shirtsch, cerca de Altrik.

El gobierno ha facilitado una nota complementaria a ese comunicado oficial, en la cual dice que en Courtes Chaise, donde los franceses hicieron varias, empleando minas subterráneas, algunas trincheras alemanas, un regimiento de voluntarios italianos, al mando del coronel Garibaldi, hizo 12 prisioneros germanos, entre ellos algunos suboficiales.

El ayudante del jefe del regimiento y hermano suyo resultó muerto.

Parte oficial alemán

Berlin.—En la Prusia oriental y Polonia septentrional no ha variado la situación.

Al Oeste de Viena los alemanes se han apoderado de algunos puntos estratégicos obteniendo avances, en los que cogieron mil cuatrocientos prisioneros y diez ametralladoras.

La artillería aliada bombardeó las vanguardias alemanas en el Argonne, cogiendo nuestras tropas dos oficiales y doscientos soldados prisioneros.

En un contraataque que realizaron nuestras tropas recuperamos la colonia de Serhin.

Noticias de la tarde

Bombardeo aéreo

París.—Ayer un avión alemán, voló sobre Hainbrugg y arrojó tres bombas sobre Steveke. Los aviones franceses le perseguieron con varios aviones, pero el avión alemán hubo de sufrir daño alguno.

El mismo día voló un avión alemán sobre Armentieres. Las baterías francesas lo cañonearon. Poco después las baterías alemanas destruyeron varias casas del pueblo.

Un proceso original

Inglaterra es el pueblo de las ideas originales.

Los ingleses han tejido, con motivo del bombardeo de sus costas por la escuadra alemana—una de las batallas más audaces y de mayor valor de esta guerra—la peregrina ocurrencia de instruir solemnemente el proceso del almirante alemán Tirpitz, ministro de Marina. El proceso lo instruirá un tribunal calificador, que acusará al ministro alemán de losodicio voluntario y asesinato.

«Le Journal» califica de excelente la idea, y dice que deben imitarla los franceses, los belgas, los rusos y los serbios.

Cada casa destruida, cada víctima de la guerra, debe ser vengada por un tribunal calificador, con la condena de los ministros alemanes del ramo correspondiente, ó con los jefes de Cuerpo de Ejército, ó de regimiento, ó de batallón.

Además, no se debe tener en cuenta la prescripción. Antes de terminar la guerra, si es posible, ó si no después, se debe hacer cumplir la sentencia.

Y no se les debe juzgar a la ligera, sino con toda solemnidad y garantía.

Entre dos trenes

París.—Dos trenes blindados, uno alemán y otro belga, avanzaron por el Oeste de Dixmude. Hubo un duelo entre ambos trenes que terminó reduciéndose a sus campos respectivos.

Notas helénicas

Atenas.—El Gobierno griego ha dado órdenes prohibiendo la exportación de todo artículo de subsistencia.

Al propio tiempo ha ordenado que se compran en América grandes partidas de cereales.

La administración militar griega trabaja sin descanso, presumiéndose que se prepara para las contingencias de la guerra.

—Por 89 votos contra 19 la Cámara de diputados de Grecia, ha aprobado el presupuesto.

—Ha terminado sus trabajos la comisión de oficiales griegos y búlgaros que estaba encargada de buscar las medidas encaminadas a solucionar los incidentes desagradables surgidos en la frontera grecobúlgara.

Fortificaciones

París.—Los alemanes están reparando los fuertes de Lieje, Namur y Amberes, dándolos en mejores condiciones que estaban al comenzar la guerra.

En Mamboug está haciendo un campo de atrinchamiento.

Vejección de los polacos

Roma.—El periódico «Rokk» da cuenta de la persecución de que son víctimas los polacos por parte de los rusos por el delito de utilizar en la vida pública el idioma patrio.

A este propósito cita el caso de un zapatero de Lubla que compareció ante el tribunal, acusado de haber escrito en polaco el rótulo de su tienda.

Se le condenó a 50 rublos de multa y a un mes de cárcel y vista la causa en juicio de apelación, fué ratificada aquella sentencia.

Solamente se permitió el lenguaje polaco cuando se hace propaganda contra Alemania y Austria.

Esta infamia y odiosa persecución desarrollada por Rusia contra los polacos, siembra entre éstos gérmenes de hostilidad, que se traducen en un movimiento de agitación contra los opresores.

Los turcos se preparan

Roma.—Han llegado a Constantinopla varios oficiales alemanes del cuerpo de ingenieros, que llevan la misión de reformar y mejorar los fuertes enclavados en el estrecho de los Dardanelos, para que desde dichos fuertes pueda impedirse cualquier intenciona de la escuadra aliada.

Además en la entrada del estrecho de los Dardanelos se echarán a pique varios barcos viejos con el objeto de impedir que penetre la escuadra anglo-francesa y bombarderos Constantínoles.

Se teme que dicha escuadra bombardeará Smirna. Los turcos fortifican Banchana.

Sigue el movimiento revolucionario

Roma.—Se reciben noticias del movimiento revolucionario ruso, a pesar de las severas medidas adoptadas por el Gobierno y por las autoridades rusas.

Si bien que el número de prisioneros políticos aumentó considerablemente.

Los últimos llamamientos de las reservas rusas hechos en las zonas de Wilna, Kief y Olesse, han producido movimientos de hostilidad contra el Gobierno.

La policía atribuye parte de esta agitación a la campaña realizada por el periódico «Wojemay Sojuz» que hace nueve años fomentó la revolución.

Las ideas revolucionarias cuajadas también en el ejército ruso, como lo prueba el hecho de haber sido halladas proclamas revolucionarias, repartidas por los circulos foratas, en poder de soldados y reservistas.

El cardenal Mercier

Roma.—Circular versiones contradictorias respecto al cardenal Mercier. Noticias de origen francés dicen que el cardenal está preso por haber publicado una pastoral contra los alemanes.

Noticias de origen alemán dicen que esa información es tendenciosa y está desprovista de fundamento.

La información francesa dice que el cardenal Mercier está preso en su palacio y que tiene cadenas de vista.

La pastoral ha sido recogida y prohibida por los alemanes.

Otra información francesa dice que el Cardenal Mercier ha sido trasladado en carruaje a Bruselas escoltado por una piqueta.

Un periódico recuerda que al comienzo de la guerra la prensa francesa y la francófila atribuyó al Cardenal Mercier unas declaraciones apropiadas de la guerra y contra los alemanes, varación que el propio dignísimo Cardenal rectificó oficialmente.

Quintas

París.—Las quintas alemanas de 1914 y 1915 están concentradas en poblaciones belgas.

Por negarse a una requisita

París.—El alcalde de Middelburgo ha sido detenido por negarse a entregar el hero que reclamaban los alemanes para sus caballos.

Un acorzado francés

Roma.—El embajador de Francia ha negado veracidad a la noticia de origen alemán, según la cual el acorzado francés «Ouvret» había sufrido grandes averías.

Prisioneros

Copenhague.—Han llegado dos soldados ingleses y tres rusos que se hallaban internados en Alemania desde el comienzo de la guerra y han logrado escaparse.

Andacia serbia

Budapest.—Hace dos noches que cuatro regimientos serbios aprovechándose de la oscuridad atravesaron el Danubio y penetraron en Hungría.

Ayer fueron vistos a 15 kilómetros al Oeste de Semli y acto seguido salieron fuerzas a cortarles el paso.

Los serbios fueron rechazados y tuvieron que reparar el Danubio, volviendo a su país después de haber sufrido enormes pérdidas.

Noticias de Servia confirman la an-

terior noticia, pero asegurando que los serbios se mantuvieron en las orillas del Danubio.

Miscelánea

El soldado D. Antonio Fuentes

El Rey ha recibido hoy en audiencia al soldado de la segunda compañía del tercer batallón del regimiento infantería del Rey don Antonio Fuentes Clemente, a quien resientemente se le ha concedido la cruz laureada de San Fernando.

Acompañado al soldado el coronel de dicho regimiento don Pio López de Rozas.

Al salir de Palacio el soldado, le rodearon todos los periodistas y con sencillez y naturalidad dijo que el Rey le había recibido con verdadero cariño. El le dió las gracias por haberle concedido la cruz laureada de San Fernando y porque su augusto hijo el Príncipe de Asturias, le había regalado la insignia de la misma. Hay que tener en cuenta que el Príncipe de Asturias está filiado en dicho regimiento.

El Rey preguntó al soldado detalles del hecho de armas y el soldado lo refirió al monarca y luego a nosotros.

Era el día primero de Agosto de 1913, y el regimiento del Rey hacía la descubierta en las lomas de Arapiles.

Al aproximarse a unas peñas vieron que tras ellas estaban los moros parapetados y rompieron el fuego contra los nuestros.

El teniente Allué mandó cargar a la bayoneta. Los moros arrojaron en las descargas y poco después el teniente Allué entregaba su alma a Dios y algunos de sus soldados morían con él.

El soldado Fuentes avanzó a las peñas y pronto saltaron de ellas tres moros que intentaron quitarle el fusil, pero Fuentes les atacó con denuedo, mató a uno, hirió a otro y a un tercero lo hizo prisionero.

Ea acto llegó el capitán de la compañía con nuevos refuerzos y los moros huyeron. Fuentes resultó ileso.

El Rey le felicitó y le dijo si quería continuar en el ejército.

Fuentes cumple en el mes de Febrero y se le ha concedido licencia que va a disfrutar al lado de su madre, que reside en Villar Perlos, provincia de Zamora. Consultará con su madre la continuación.

Fuentes tiene dos hermanos mayores que él, uno es maestro de escuela y otro librero.

El, antes de ser soldado, estaba en Madrid de leceyo. Sabe leer y escribir.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Catástrofe en Nueva York

Londres. Comunes de Nueva York que en la galería del Metropolitan estalló un incendio, a consecuencia del cual han resultado muertos doce viajeros y 800 que han tenido que guardar cama por haber sufrido quemaduras de asfixia.

El, antes de ser soldado, estaba en Madrid de leceyo. Sabe leer y escribir.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Los fotógrafos que estaban en la puerta de Palacio, le retrataron al lado de su coronel.

Crónica Provincial

De Castro del Río

D. E. P.

Víctima de una traidora enfermedad, ha fallecido el 4 del corriente y a la edad de 88 años, la virtuosa señora doña Carmen Sotomayor y Vargas, esposa de nuestro apreciado amigo don José Villalba Sotomayor.

Dios, en sus altos é inapelables designios, la ha llamado a su lado, dejando sumida en el desconsuelo más amargo a una familia querida y respetada por todo el pueblo. Por esta causa el duelo fué general y quedó demostrado en el sepelio, que se efectuó el mismo día por la tarde, viéndose acompañado por enorme gentío, que lo acompañó hasta el cementerio.

Reciba su afligido esposo D. José Villalba, hijo, como así mismo sus desconsolados hermanos D. Rafael y don Joaquín Sotomayor y demás familia nuestro más sentido pésame, y pedimos a Dios los fortalezca con la suficiente resignación cristiana para poder sobrellevar pérdida tan sensible como irreparable.—Corresponsal.

De otros pueblos

Hurto

Por hurto de una gallina ha sido detenida en Santaella, Rosario Arjona Tutor.

Adjuntos

La Audiencia de Sevilla ha nombrado para el presente año adjuntos del Jurgado municipal de Pueblo Nuevo del Terrible, a don Antonio Vázquez Rubio, don José Pedrejas Fuentes, don Blas Sánchez Ocariz, don José Fernández Gómez, don José Ramón Lizaso Igarzabal y don Sebastián Sánchez González.

Suplida en escorbuto

El día 3 ocurrió en Valenzuela un sensible suceso.

A consecuencia del temporal se hundió totalmente la casa número 7 de la calle Trillas, dejando entre los escombros a la joven de 20 años Juana Zavala Luque.

Fuó extraída a las dos horas de incandescentes trabajos, siendo ya cadáver.

Noticias militares

Locales.—Mañana a las once hará entrega la plana a la Caja de Recrutado de esta capital, del local situado en la plaza principal del cuartel de la Trinidad.

Estado.—Se ha encargado del mando del Gobierno militar, el coronel de Sagunto, don León Sanz Peray.

Presentados.—Se han presentado en el Gobierno militar, el 2.º teniente de Sagunto don Alonso Calderón, que llegó de Balalón y el capitán del mismo cuerpo don Luis Vallejo, que regresó de Valencia, donde disfrutaba permiso.

NOTAS DE HACIENDA

Han sido nombrados habilitados del quinto Depósito de reserva de caballería, el capitán don Nicolás Albornoz, y de la Zona de Recrutamiento el segundo teniente don Antonio Carballo Fito.

El oficial segundo de esta Intervención, don Tomás Herrera, ha sido trasladado a la Administración de Jón.

Se ha recibido la orden de pago de retiro de 4106 pesetas, al guardia civil Manuel Serrano.

Se ha sido nombrado oficial segundo de la Intervención de esta provincia, don Julio Darán, ascendido de Oviedo.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se consigue.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Reputación de la Casa en ahosostez con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándola con servicio de la casa, a 85 céntos.

Cerveza al grifo y en botellas de todas marcas. Refrescos guardados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables llamadas del Cabildo. Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

LECHE

De dos cuatillos en adelante se reparte a domicilio, en envases de cristal precintados, leche pura de obra a 80 céntimos el cuartillo. Los avisos se reciben en la calle de la Encarnación, 9, (casa del arco), donde se vende. También pueden dirigirse a la de Angel Saavedra, 4, casa de D. Fernando Cabrera. 5-4

Probad los chocolates que elabora

NIPOLITO CABRERA ALFABEROS, 11.—POBLENADO

Estos fábricas de chocolate suada tienen entrada libre al público.

Está en esta fábrica.

Los señores «El Dalmazo» Ambrosio Morales, 9

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Bibliotecas gratuitas para todos

El Patronato Social de Buenas Lecturas ofrece a los lectores de nuestro periódico, lo que nunca se concedió al público: el medio de formar gratuitamente una selecta y numerosa biblioteca.

El primer año remitirá gratuitamente las siguientes notabilísimas obras:

El Alcalde de Zalamea, (drama), por Calderón de la Barca.
 La Perfecta Casada, por Fray Luis de León.
 La Estrella de Sevilla, (drama), por Lope de Vega.
 La Gitanilla, (novela ejemplar), por Miguel de Cervantes Saavedra.

Elst de las niñas, comedia en prosa por Moratín.
 Romancero general escogido. La Sagrada Pasión, por Fray Luis de Granada.
 La Golondrina, (novela premiada) por Menéndez Pelayo.
 Cartas del filósofo Rancio, (Padre Avanzado).
 La verdad sospechosa, (comedia), por Arciniegas.
 El Idilio de Robledo, (novela premiada), por Menéndez Pelayo.
 Cuentos de "Patria", por varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc.

Para tener derecho a este envío gratuito es condición indispensable suscribirse a "Los periódicos más baratos de España". Por 550 pesetas cada año recibirán mensualmente cuantos suscriban las publicaciones y número de ejemplares que siguen:

Un ejemplar mensual de La Buena Prensa y El Buen Libro. Diez ejemplares mensuales de La Cultura Popular. Diez de Pan y Catecismo y cinco de Frailes y Monjas.

Debemos advertir que por poco más de un céntimo diario es imposible conseguir más lectura.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

Córtese este Boletín y remítalo firmado y franqueado como carta a nuestras oficinas: Bailén 85, Madrid.

D

de profesión _____ domiciliado en provincia de _____ calle _____ núm _____ se suscribe a los periódicos más económicos de España y desea recibir las 12 obras que para la fundación de una "Biblioteca gratuita" ofrece el Patronato Social de Buenas Lecturas. Sólo queda obligado a satisfacer 550 ptas. precio de suscripción a los periódicos

FIRMA _____

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Hoy nuevas e interesantes películas de la Casa Pathé Freres.

Precios: Palcos sin entrada 2 pesetas; butaca 40 céntimos; anfiteatro 25; entrada de palco 40; entrada de grada 10.

Estadística General y Técnica de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre	17 60
Id. id. a la sombra y al aire libre	14 60
Id. mínima a la sombra y al aire libre	3 80
Id. media a la sombra y al aire libre	9 20
Oscilación	10 80
Agua de lluvia en milímetros	00 00
Agua evaporada en milímetros	1 80
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. a 0°	761 30
Temperatura a la sombra	4 00
Id. de termómetro húmedo	3 18
Tensión de vapor	5 90
Humedad relativa	98 70
Estado del cielo	Casi despejado
Dirección del viento	E.
Fuerza	Ventolina
Velocidad en kilómetros	26 30
Córdoba 7 de Enero de 1915	
El catastrófico de física, Rafael Vázquez.	

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado.

Representantes en Córdoba: A. Morales Imprenta "La Verdad".

A. Reyes Moreno
 Agente de Publicidad en periódicos de provincias. Abada 5, primero - MADRID -

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1915

EN RÓSTICA **1,50 ptas.**

ENCUADERNADO **2 pesetas.**

REGALO DE 1.000 décimos de la lotería de Julio de 1915, cuyos premios pueden importar 345.000 pesetas.

Un tomo de cerca de 500 páginas. = 1.000 grabados en negro y color. En Provincias, 0,50 más para gastos de franqueo y certificado.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOS Y MINA, 4

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos

Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes con ferrocarril

Bancos: Banco de España — Banco de Oviedo

Banco Hispano-Americano — Banco Español del Río de la Plata

"La Estrella" tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Corroto: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y puertos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

"LA ESTRELLA" TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE ENFERMEDADES

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Corroto: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Agencia Universal de ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y América

de España — Fundada en 1872

ROLDÓS Y COMP.

BARCELONA

Publicidad de todas clases. Precios moderados.

Fumadores!

EUROLY

EL EUROL fumado con el tabaco, lo aromatisa, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tabacología.

Lo fuma a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositarlo en Córdoba: Doctor Martín, Gondomar, número 2, Farmacia

CHOCOLATE DE LA TRAPISA

SABICADO por la Trapisia

de San Isidro de Vitoria en Guipúzcoa

PAQUETES DE	FÁBILAS	PESOS
1.ª marca: Chocolate de la Trapisia	400 gramos	15, 16 y 18
2.ª marca: Chocolate de familia	200 —	13 y 15
3.ª marca: Chocolate económico	100 —	16

Elaborados en las 60 fábricas aprobadas por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajas de 100 unidades de 10 pesetas, con 20 recipientes. Descuento de 50 paquetes. Para abonos, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se hacen con correo, sin ella y a la valleta. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de cargo desde 50 paquetes. Al recibir, se halla únicamente de venta.

¿REUMATICOS?

Si guardas ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Alcanfor, Coquina y Salsolito de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolida y recobraréis con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Resolución de devolución: En primera plana, 4 una columna, 15 pesetas; 4 dos id., 20, y 4 tres id., 30. En tercera plana, 4 una columna, 10 ptas.; 4 dos id., 15.

Redacción, Administración e Imprenta

Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

NO MÁS PURGAS

Supositorios "VICTORIA,"

a la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS "VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción isomórfica y descongostiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS "VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarlo en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar 2

Papel para envolver

En la Admón. de este periódico se vende por arrobas y por libras.

Ambrosio Morales, número 6

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las pústulas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Los prospectos explican al modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornoschuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferraz y Compañía.—Barcelona.